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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
06.09.2021 

BEGINN 
17.30 Uhr 

ENDE 
19:22 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele des Ortsamtes  

 
TEILNEHMER*INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
Entschuldigt 
 
 
Unentschuldigt 
 
Gäste 

: 
 
: 
 
: 
 
 
: 
 
: 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Nils Gutmann, Lara Isabel Meyer, Hannah Puch Witzenhausen 
 
Merit Busch, Lavinia Dzobmic, Linus Fynn Landwehr, Alicia Leidrei-
ter, Jonte Mai, Lili Tillery 
 
Enno Appenroth, Ernesto Regenbrecht 
 
Inga Köstner (Ortsamtsleitung Horn-Lehe)  
Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland und Mitglied des Beirates 
Horn-Lehe) 
 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 05. Juli 2021 
3. Rückblick auf die Arbeit des Jugendbeirates in den letzten zwei Jahren 
4. Abschluss der Legislaturperiode des Jugendbeirats – wollt ihr zusammen noch was 

unternehmen? 
5. Unterstand Vorkampsweg 
6. Stand Graffitiwand Langenkampssee 
7. Ablauf Jugendbeiratswahl – Habt Ihr Anregungen? Gibt es Verbesserungsvor-

schläge? Wer möchte an den Informationsveranstaltungen teilnehmen? 
8. Mitteilungen des Ortsamts 

o Kulturfest am 10. Oktober 2021 bei Lestra 
o die nächsten Sitzungstermine (Vorschlag: 04. Oktober und 08. November 2021) 

9. Habt Ihr noch etwas?  
 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 30. August 2021 zur Sitzung einge-
laden.  
 
In Absprache mit dem Jugendbeirat übernimmt Frau Eckardt die Sitzungsleitung und das 
Protokoll. Die Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Jugendbeirats zur Sit-
zung. 
 
Zu TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung  
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 05. Juli 2021  
 

Beschluss: Das Protokoll wird ohne Änderungen bzw. Ergänzungen beschlossen. (ein-
stimmig) 

 
Zu TOP 3: Rückblick auf die Arbeit des Jugendbeirates in den letzten zwei Jahren 
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Inga hat für die Sitzung Fotos der Ideensammlung zu Selbstdarstellungsmöglichkeiten des 
Jugendbeirates vom Seminartag im Lidice-Haus am 10. Oktober 2020 mitgebracht (siehe 
Anhang). Damals wurden Ideen für Projekte des Jugendbeirates gesammelt. Inga resümiert 
anhand dieser Darstellung, was der Jugendbeirat 2019-2021 davon erreicht hat.  
 
Der Jugendbeirat präsentierte sich auf verschiedenen Veranstaltungen, wie dem Kulturmit-
machmarkt 2020 oder dem Sommerfest Wilhelm-Röntgen-Straße 2021. Auf den Fachtagen 
2020 und 2021 sowie dem Controllingausschuss war er durch Mitglieder vertreten. Die Ju-
gendlichen konnten sich auf der Webseite www.uigendbeirat-horn-lehe.de selbst darstellen 
und es ist ein Flyer zur Jugendbeiratswahl gedruckt worden. Eine vorbereitete Präsentation 
zu dem Thema Tätigkeiten und Aufgaben des Beirates in der gemeinsamen Sitzung mit dem 
Zukunftsausschuss am 05. Oktober 2020 wurde wegen zu geringer Teilnahme des Jugend-
beirates nicht gehalten.  
 
Einige Projekte aus dem Bereich Sport und Freizeit – Tobetag im Horner Bad und Skaterb-
ahn – wurden in der aktuellen Legislaturperiode nicht umgesetzt, sind aber nach wie vor im 
Gespräch. Voraussichtlich noch umgesetzt werden die Projekte Graffitiwand am Langenk-
empssee und Sanierung des Unterstandes Vorkampsweg. Am Langenkampssee fanden 
zwei Ortstermine statt, an denen die Jugendlichen teilgenommen haben, einmal gemeinsam 
mit dem Fachausschuss Zukunft, Kultur, Stadtteilentwicklung und Jugendbeteiligung zur Ver-
besserung der Aufenthaltsqualität und der zweite zur Planung der Graffitiwand. 
 
Die Arbeit des Jugendbeirates 2019-2021 wurde durch die Corona-Pandemie und Personal-
wechsel erschwert. Es wurden dennoch viele Projekte umgesetzt oder weiter vorangebracht 
und es gelang dem Jugendbeirat sich erfolgreich im Stadtteil zu präsentieren.  
 
 Nach der Sitzung wurde bei einer gemeinsamen Aktion der Jugendlichen, des Ortsamtes mit Hilfe im 

Vorhinein vom Umweltbetrieb Bremen der Unterstand am Vorkampsweg saniert.  
 

Ein Beschluss für die Graffitiwand am Langenkampssee wurde im Umlaufverfahren bis zum 16. Septem-
ber 2021 einstimmig beschlossen und am 17. September 2021 der Auftrag vergeben. 

 
Zu TOP 4: Abschluss der Legislaturperiode des Jugendbeirats – wollt ihr zusam-
men noch was unternehmen? 
 
Bei den anwesenden Mitgliedern des Jugendbeirates besteht durchaus Interesse nach ei-
nem gemeinsamen Abschluss. Es wird sich darauf geeinigt, dass ein allgemeines Meinungs-
bild und Vorschläge über die WhatsApp-Gruppe abgefragt werden. Wenn die Mehrheit Inte-
resse zeigt, soll ein gemeinsamer Abschluss auch umgesetzt werden. 
 
Zu TOP 5: Unterstand Vorkampsweg 
 
Der Umweltbetrieb Bremen hat mitgeteilt, dass sie den Unterstand am Vorkampsweg ab-
schleifen könnten, sodass er von den Mitgliedern des Jugendbeirates neu lasiert werden 
kann. Als Termin wird der 17. September 2021 ab 14:00 Uhr ausgemacht. Die übrigen Mit-
glieder, die nicht anwesend sind, werden per WhatsApp informiert. Das Ortsamt besorgt bis 
dahin umweltfreundliche, durchsichtige Lasur, Pinsel und Reinigungsmaterialien. 
 
Zu TOP 6:  Stand Graffitiwand Langenkampssee 
 
Das günstigste Angebot für die Graffitiwand lag mit 6.681,27€ über dem Budget des Jugend-
beirats. Die Vorsitzende klärt noch mit Frau Grohnert, ob das Projekt auch aus zwei Haus-
haltsstellen (Beiratsmittel und Jugendbeiratsmittel) finanziert werden könnte. Nils wirft ein, 
dass zusätzlich zu den Jugendbeiratsmitteln, die jedem Stadtteil zugewiesen werden, allge-
meine Mittel existieren würden. Auch hierzu wird sich die Vorsitzende erkundigen. Inga äu-
ßert die Idee, dass Herr Zech, der im Stadtteil wohnt um Unterstützung gebeten werden 
könnte. 
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Der Unterstand am Jugendhaus muss dringend renoviert werden. Auch hierzu sollen Ju-
gendbeiratsmittel herangezogen werden.  
 

Nach der Sitzung konnte mit der Senatskanzlei geklärt werden, dass die Graffitiwand am Langenkamps-
see komplett aus Jugendglobalmitteln finanziert werden kann. 

 
Zu TOP 7:  Ablauf Jugendbeiratswahl – Habt Ihr Anregungen? Gibt es Verbesse-
rungsvorschläge? Wer möchte an den Informationsveranstaltungen teilnehmen? 
 
Die Termine für die Jugendbeiratswahl sind abgestimmt: 

- 17.11.2021 Oberschule Ronzelenstraße 
- 18.11.2021 Gymnasium Horn 
- 19.11.2021 Wilhelm-Focke-Oberschule 
- 22.11.2021 Ortsamt Horn-Lehe (+ Auszählung) 

 
Die Vorsitzende erkundigt sich, ob die Jugendlichen Hinweise zur Umsetzung der Wahl ha-
ben. Nils sagt, dass am Gymnasium Horn ein besser zugänglicherer Raum gewählt werden 
sollte. Alle sind sich einige, dass regelmäßig durch Durchsagen auf die Wahl aufmerksam 
gemacht werden sollte. 
 
Außerdem wird sich darüber ausgetauscht, wie man die Jugendlichen am besten vom Vor-
feld der Wahl informiert. Wegen Corona ist eine große Veranstaltung nicht denkbar. Bei ei-
nem Abendtermin dürfte die Teilnahme sehr gering ausfallen. Während der Schulzeit muss 
die Veranstaltung sehr kurz sein. Die Mitglieder des Jugendbeirates schätzen ein, dass die 
Anwesenheit des Beirates nicht nötig sein wird. Es wäre wichtiger, dass Jugendlichen vertre-
ten wären. 
 
Es wird diskutiert, wie die Jugendlichen besser informiert werden könnten, wen sie wählen. 
Es dürfen jedoch nicht zu viele Informationen auf dem Wahlzettel stehen, damit die Stimm-
abgabe nicht zu lange dauert. Eine Möglichkeit wäre, dass die Kandidat*innen zum einem 
mit drei Worten beschreiben sollen, wofür sie stehen (für den Wahlzettel) und in drei Sätzen, 
was sie vorhaben, wenn sie gewählt werden (für den Vorraum der Wahlkabine). 
 
Zu TOP 8: Mitteilungen des Ortsamts 

 
o Kulturfest am 10. Oktober 2021 bei Lestra 

 
Lara, Hannah und Nils (nur am Vormittag) könnten an dem Kulturfest teilnehmen und den 
Jugendbeirat vertreten. Über die WhatsApp-Gruppe soll zu gegebener Zeit die Teilnahme 
noch einmal abgefragt werden.  

 
o die nächsten Sitzungstermine  

 
Es wird sich auf den 04. Oktober und 08. November 2021 als kommende Sitzungstermin ge-
einigt. 
 

Zu TOP 9:  Habt Ihr noch etwas? 

 
 

Nils berichtet von der Fachtagung am 04. September 2021 im Lidice-Haus. Es wurden State-
ments zu der Corona-Situation von Kindern und Jugendlichen formuliert, die beim nächsten 
Corona-Gipfel vorgestellt werden sollen. Außerdem wurde das Treffen mit dem Bürgermeis-
ter am 24. September 2021 vorbereitet. Nils merkt an, dass bei der Fachtagung jeder Teil-
nehmende eine Stimme hat. So sind Stadtteile, bei denen viele Mitglieder des Jugendbeira-
tes anwesend sind, unverhältnismäßig im Vorteil. Die Vorsitzende wird diesen Punkt beim 
nächsten Begleitgruppentreffen mit der Senatskanzlei ansprechen. 
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Außerdem stellt Nils die Ergebnisse der ersten Umfrage in der itslearning-Gruppen in Horn-
Lehe vor. 
 
Marc Liedke schlägt vor, dass wenn die Jugendbeiräte in Horn-Lehe und in Oberneuland im 
November 2021 gewählt wurden, ein gemeinsames Treffen stattfinden könnte. Ein Projekt, 
wie die Skaterbahn könnte in Kooperation der beiden Jugendbeiräte initiiert werden. Die Mit-
glieder des Jugendbeirats unterstützen den Vorschlag, auch wenn sie teilweise nicht mehr 
für den neuen Jugendbeirat antreten werden.  
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Jonte Mai  
- Vorsitz & Protokollführung - - Vorsitzender des Jugendbeirates- 
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Anlage 1: 

 


